
DeutschlandÊfälltÊwirtschaftlichÊzurückÊ 
InnerhalbÊderÊEUÊnurÊnochÊaufÊdemÊletztenÊPlatz 

NichtÊnurÊdemÊStaatÊfehlenÊdeshalbÊfinanzielleÊMittelÊ Liebe Leserin, 
 lieber Leser, 
 
75 Jahre Grundgesetz: Das ist ein 
guter Anlass für einen Blick zurück 
und für eine Bestandsaufnahme.   
 
Nach der nationalsozialistischen 
Diktatur war das Grundgesetz eine 
einzigartige Errungenschaft. Bis 
heute steht es für eine vorher nie 
dagewesene Freiheit und Sicherheit 
in diesem Land. Entsprechend groß 
war die Begeisterung der Menschen 
in der damaligen DDR, sich 1990 
dem Grundgesetz anschließen zu 
können. Die sozialistische Diktatur 
mit ihren Repressionen bis hin zu  
Zwangsadoption und Studienverbot 
konnte abgeschüttelt werden. 
 
Heute ist uns diese Freiheit in Ost 
und West so selbstverständlich, 
dass wir uns anderes nicht einmal 
mehr vorstellen können. Was aber 
komplett selbstverständlich ist, das 
wird auch nicht mehr als wertvoll 
angesehen und das muss auch 
nicht verteidigt werden. Leider ist 
das heute die Realität in unserer 
Gesellschaft.  
 
Das wird innerhalb Deutschlands 
ausgenutzt durch rechts- und links– 
radikale und auch islamistische  
Populisten. Von außen versuchen  
Autokraten wie Putin das Vertrauen 
in unsere Demokratie zu schwächen 
und die liberalen Gesellschaften 
Europas unter Druck zu setzen. All 
diesen Herausforderungen müssen 
wir entgegentreten und die Werte 
unseres Grundgesetzes verteidigen. 
 
Dazu gibt es während der Ferienzeit 
bestimmt viele Gelegenheiten. In 
diesem Sinne wünsche ich eine 
schöne Sommerzeit.  
 
Mit herzlichen Grüßen,  
Ihr/Euer 

„Bürgergeld“:ÊDaÊistÊ
schonÊderÊNameÊfalschÊ 
EsÊ istÊ AusdruckÊ vonÊ SolidaritätÊ undÊ
NächstenliebeÊ inÊ unsererÊ Gesellschaft,Ê
allÊ diejenigenÊ zuÊ unterstützen,Ê dieÊ nichtÊ
inÊ derÊ LageÊ sind,Ê ihrenÊ LebensunterhaltÊ
selbstÊzuÊverdienen.ÊDieseÊUnterstützungÊ
aberÊjetztÊ„Bürgergeld“ÊzuÊnennenÊistÊeinÊ
komplettÊ falschesÊSignal.ÊDasÊklingtÊ so,Ê
alsÊ habeÊ manÊ alsÊ AlternativeÊ
zumÊ ArbeitenÊ einenÊ AnspruchÊ
darauf.Ê WennÊ dannÊ obendreinÊ
dieÊ ZahlungenÊ soÊ hochÊ sind,Ê
dassÊ derÊ AbstandÊ zuÊ Erwerbs-
einkommenÊ zuÊ kleinÊ wird,Ê istÊ
dasÊ einÊ völligÊ falscherÊAnreiz.Ê
SozialeÊHilfenÊmüssenÊaberÊaufÊ
diejenigenÊbeschränktÊsein,ÊdieÊ
sieÊ auchÊ wirklichÊ brauchen.Ê
GenauÊ daraufÊ mussÊ derÊ StaatÊ
achten.ÊAndernfallsÊverliertÊderÊ
SozialstaatÊ seineÊAkzeptanzÊ inÊ
derÊ Gesellschaft.Ê GenauÊ dasÊ
passiertÊ aberÊ geradeÊ durchÊÊ
diesesÊ „Bürgergeld“.Ê ZugleichÊ
werfenÊ dieÊ FehlanreizeÊ unsereÊ
WirtschaftÊnochÊweiterÊzurück.Ê 
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VertrauenÊ undÊ StabilitätÊ sindÊ wichtigeÊ
VoraussetzungenÊ fürÊ eineÊ erfolgreicheÊÊ
wirtschaftlicheÊ Entwicklung.Ê AberÊ dieÊ
WirtschaftspolitikÊ derÊ AmpelÊ sorgtÊ fürÊ
dasÊGegenteil.Ê InÊ knappÊ zweiÊ JahrenÊ istÊ
DeutschlandÊ vonÊ einemÊ mittlerenÊ PlatzÊ
ganzÊansÊEndeÊderÊwirtschaftlichenÊEnt-
wicklungÊ innerhalbÊ EuropasÊ abgestürzt.Ê
DieÊreduzierteÊWirtschaftskraftÊhatÊauchÊ
dieÊ SteuerbasisÊ ausgehöhlt:Ê ExpertenÊ
rechnenÊvor,ÊdassÊDeutschlandÊbeiÊeinerÊ
inÊEuropaÊdurchschnittlichenÊwirtschaft-
lichenÊ EntwicklungÊ rundÊ 25Ê Mrd.Ê EuroÊ
mehrÊ SteuereinnahmenÊ hätte.Ê StattÊ des-
senÊ istÊ dieÊ StimmungÊ beiÊ UnternehmenÊ
undÊ HaushaltenÊ schlechtÊ undÊ ganzeÊ
BranchenÊ fühlenÊ sichÊ verunsichert.Ê DasÊ
unsinnigeÊ undÊ mitÊ falscherÊ DarstellungÊ
HabecksÊdurchgedrückteÊAbschaltenÊvonÊ
KraftwerkenÊ hatÊ dasÊ EnergieangebotÊ
unnötigÊ verknapptÊ undÊ damitÊ verteuert.ÊÊ
WichtigÊ wäreÊ eineÊ dauerhafteÊ SenkungÊ
derÊ StromsteuerÊ undÊ Netzentgelte,Ê aberÊ
nichtÊ nurÊ fürÊ energieintensiveÊ Betriebe:Ê
AlleinÊ schonÊ dieÊ Unsicherheit,Ê welcheÊ
BetriebeÊ dauerhaftÊ alsÊ energieintensivÊ

100Ê JahreÊ SchützenbruderschaftÊ St.Ê HubertusÊ 1924Ê e.V.:Ê
BeimÊJubiläumÊ inÊderÊSchützenhalleÊ vonÊ IrmgarteichenÊwarÊ
VolkmarÊKleinÊ selbstverständlichÊ gerneÊ dabei.ÊUnserÊ LebenÊ
wirdÊimmerÊschneller,ÊhektischerÊundÊinternationaler.ÊUmÊsoÊ
wichtigerÊ werdenÊ Traditionen,Ê WurzelnÊ undÊ Heimat.Ê DafürÊ
leistenÊ VereineÊ wieÊ dieÊ SchützenbruderschaftÊ einenÊ ganzÊ
wertvollenÊDienstÊundÊsindÊwichtigÊfürÊunsereÊGesellschaft. 

DasÊ JubiläumÊ 800Ê JahreÊ SiegenÊ wirdÊ auchÊ
durchÊ eineÊ BriefmarkeÊ gewürdigt.Ê DieÊ hatÊÊ
natürlichÊ eineÊ langeÊVorgeschichteÊundÊ ersteÊ
GesprächeÊ dazuÊ hatÊ VolkmarÊ KleinÊ bereitsÊ
vorÊ mehrÊ alsÊ dreiÊ JahrenÊ inÊ BerlinÊ geführt.Ê
JetztÊ kannÊ manÊ dieÊ vonÊ GrafikerÊ MarcusÊ
ChwalczykÊschönÊgestalteteÊMarkeÊkaufen. 

geltenÊwürden,ÊverzögertÊ Investitionsent-
scheidungen.Ê StattÊ dessenÊ brauchenÊ wirÊ
einÊ Belastungsmoratorium,Ê damitÊ dieÊ
UnternehmenÊeineÊverlässlicheÊPlanungs-
grundlageÊ haben.Ê DarüberÊ hinausÊ istÊ dasÊ
völligÊ verkorksteÊ HeizungsgesetzÊ einÊ
perfektesÊBeispielÊfürÊfalschesÊVorgehen:Ê
RichtigÊ wäreÊ es,Ê CO2-EinsparzieleÊ vor-
zugebenÊundÊdieÊ IngenieureÊ technologie-
offenÊ nachÊ denÊ wirksamstenÊ LösungenÊ
suchenÊ zuÊ lassen.Ê StattÊ dessenÊ hatÊ dieÊ
AmpelÊ politischÊ pauschalÊ entschieden,Ê
WärmepumpenÊ seienÊ dieÊ besteÊ Lösung.Ê
DeutschlandÊbrauchtÊwenigerÊDirigismusÊ
undÊmehrÊdieÊmotivierendeÊFreiheitÊeinerÊ
erfolgreichenÊSozialenÊMarktwirtschaft.Ê 
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nichtÊ ernstÊ genugÊ genommen.Ê DarunterÊ
leidetÊunserÊganzesÊLand,ÊvorÊallemÊaberÊ
dieÊvielenÊMuslimeÊimÊLand,ÊdieÊfriedlichÊ
undÊ gutÊ integriertÊ hierÊ lebenÊ wollen.Ê EsÊ
brauchtÊ jetztÊ entschlossenesÊ Handeln:Ê
AbschiebungenÊ auchÊ nachÊ AfghanistanÊ
sindÊ richtig,Ê daÊ darfÊ esÊ aberÊ nichtÊ alleinÊ
beiÊ AnkündigungenÊ bleiben.Ê AberÊvölligÊ
unverantwortlichÊ ist,Ê dassÊ dieÊ AmpelÊ
anÊ ihremÊ wirklichÊ verfehltenÊ neuenÊ
StaatsbürgerschaftsrechtÊfesthält.Ê DasÊ
eröffnetÊfürÊzahlreicheÊLeuteÊdieÊschnelleÊ
Möglichkeit,Ê deutscheÊ StaatsangehörigeÊ
zuÊ werden,Ê ohneÊ dassÊ klarÊ ist,Ê dassÊ sieÊ
unsereÊWerteÊteilenÊundÊdasÊGrundgesetzÊ
akzeptieren.ÊDasÊdarfÊaberÊnichtÊseinÊundÊ
mussÊ angesichtsÊ derÊ aktuellenÊ Entwick-
lungÊ schnellÊ wiederÊ korrigiertÊ werden.Ê
MehrÊ AufmerksamkeitÊ müssenÊ wirÊ auchÊ
derÊ RadikalisierungÊ jungerÊ MenschenÊ inÊ
denÊSocialÊMediaÊForenÊwidmen.Ê 

DasÊ SicherheitsgefühlÊ vielerÊ MenschenÊ
inÊDeutschlandÊhatÊinÊletzterÊZeitÊmassivÊ
gelitten.Ê AntisemitismusÊ wirdÊ offenÊ aufÊ
deutschenÊ StraßenÊ zurÊ SchauÊ gestellt,Ê
jüdischeÊ StudentenÊ trauenÊ sichÊ nichtÊ
mehrÊinÊdieÊUniversitäten.ÊInÊderÊPolitikÊ
Engagierte,ÊvonÊEhrenamtlernÊbisÊMdBs,ÊÊ
werdenÊangefeindetÊundÊsogarÊkörperlichÊ
angegriffen.Ê GanzÊ besondersÊ betroffenÊ
gemachtÊ hatÊ unsÊ derÊ TodÊ einesÊ jungenÊÊ
PolizistenÊ undÊ FamilienvatersÊ inÊ Mann-
heim,Ê derÊ durchÊ einenÊ islamistischenÊ
TerroristenÊ mitÊ einemÊ MesserÊ ermordetÊ
wurde.ÊDieÊRegierungÊistÊ inÊderÊVerant-
wortung,Ê nunÊ endlichÊ MaßnahmenÊ zuÊ
ergreifen,Ê umÊ dieseÊ GewaltÊ zuÊ stoppen.Ê
DerÊ IslamismusÊ wirdÊ aberÊ nochÊ immerÊ

SicherheitslageÊinÊDeutschlandÊangespannt 
GegenÊIslamistenÊmussÊhärterÊvorgegangenÊwerden 

ÊUKÊbleibtÊganzÊwichtig 
DasÊ VereinigteÊ KönigreichÊ bleibtÊ auchÊÊ
jenseitsÊ derÊ EUÊ fürÊ unsÊ ganzÊ wichtig,Ê
geradeÊ fürÊ dieÊ exportorientiertenÊ FirmenÊ
inÊ Siegen-Wittgenstein.Ê DarüberÊ konnteÊ
VolkmarÊ KleinÊ jetztÊ mitÊdemÊbritischenÊ
StaatsministerÊfürÊHandelÊGregÊHandsÊ
reden.ÊDenÊ konnteÊ erÊ inÊ derÊVergangen-
heitÊ auchÊ schonÊ zuÊ einerÊ Video-SchalteÊ
mitÊFirmenÊausÊderÊRegionÊbegrüßen,ÊumÊ
derenÊBrexit-ProblemeÊzuÊbesprechen.Ê 

AmÊCERNÊwerdenÊÊ
GrundlagenÊerforschtÊ 

DasÊ CERNÊ beiÊ GenfÊ istÊ dasÊ weltweitÊ
größteÊ ForschungszentrumÊ fürÊ Teilchen-
physik.ÊSeinÊtiefÊunterÊderÊErdeÊliegenderÊ
27Ê KilometerÊ langerÊ TunnelringÊ ermög-
lichtÊ es,ÊAtomteilchenÊ aufÊ nahezuÊLicht-
geschwindigkeitÊ zuÊ beschleunigen,Ê zurÊ
KollisionÊ zuÊ bringenÊ undÊ ErgebnisseÊ zuÊ
analysieren.Ê MitÊ 3.500Ê MitarbeiternÊ undÊ
deutlichÊ mehrÊ GastwissenschaftlernÊ hatÊ
dasÊCERNÊ schonÊ wesentlicheÊErfolgeÊ inÊ
derÊ GrundlagenforschungÊ erzielt.Ê AberÊ
amÊCERNÊwurdeÊ1989ÊvomÊbritischenÊ
ForscherÊ TimÊ Berners-LeeÊ auchÊ dasÊ
WWWÊ entwickeltÊ undÊ dieÊ weltweitÊ
ersteÊ WebseiteÊ warÊ 1991Ê info.cern.ch.Ê
DasÊCERNÊhatÊheuteÊ23ÊMitgliedsländerÊ
undÊ DeutschlandÊ istÊ mitÊ einemÊ AnteilÊ
vonÊ 20%Ê größterÊ Beitragszahler.Ê DieÊ
UniversitätÊ SiegenÊ istÊ beteiligtÊ anÊ denÊÊ
CERN-ExperimentenÊ imÊ BereichÊ desÊ
Atlas-Detektors.ÊÊ 

VolkmarÊKleinÊhatÊ erneutÊdenÊ früherenÊBun-
despräsidentenÊHorstÊKöhlerÊbesucht.Ê 

DerÊAustauschÊgeradeÊmitÊ denen,Ê dieÊ sichÊ ehrenamtlichÊ inÊSiegen-WittgensteinÊ engagieren,Ê istÊ
VolkmarÊ KleinÊ ganzÊ wichtig.Ê DazuÊ lädtÊ erÊ regelmäßigÊ gemeinsamÊ mitÊ demÊ BundespresseamtÊÊÊ
BesucherinnenÊundÊBesucherÊausÊdemÊWahlkreisÊnachÊBerlinÊein.ÊAberÊauchÊimÊSiegerlandÊundÊ
imÊWittgensteinerÊLandÊkommtÊer,ÊwannÊimmerÊmöglich,ÊgerneÊzuÊGesprächenÊvorÊOrt. 

BesuchÊvorÊOrtÊimÊCERN. 

ZuÊvieleÊWölfeÊimÊLand 
GutÊ 2.700Ê WölfeÊ gibtÊ esÊ inzwischenÊ inÊ
Deutschland.ÊDasÊsindÊdeutlichÊzuÊvieleÊ
undÊ inÊ immerÊ mehrÊ RegionenÊ gibtÊ esÊ
bereitsÊ hoheÊ VerlusteÊ beiÊ Weidetieren.Ê
UnserÊ KreisÊ Siegen-WittgensteinÊ istÊ
bisherÊ vonÊ solchenÊ BildernÊ weitgehendÊ
verschontÊ geblieben.Ê DasÊ sollÊ auchÊ soÊ
bleiben:Ê DeshalbÊ mussÊ dieÊ ZahlÊ derÊ
WölfeÊ inÊ DeutschlandÊ jetztÊ reduziertÊ
werden.Ê SonstÊ werdenÊ dieÊ KonflikteÊ
eskalierenÊundÊdieÊExistenzÊvonÊWeide-
tierhalternÊ gefährdet.Ê EineÊ MehrheitÊ imÊ
BundestagÊ lehntÊ aberÊ weiterhinÊ einÊ
wirksamesÊ ManagementÊ desÊ schnellÊ
wachsendenÊ WolfsbestandsÊ ab.Ê DasÊ istÊ
jedochÊdringendÊnötigÊundÊdieÊZahlÊderÊ
WölfeÊmussÊwiederÊsinken. 

GesprächÊmitÊGregÊHandsÊjetztÊMitteÊMaiÊimÊ
britischenÊParlamentÊinÊLondon.Ê 

TreffenÊmitÊPräsidentÊ
HorstÊKöhler 

BesuchÊ beiÊ HorstÊ Köhler,Ê unseremÊ ehe-
maligenÊBundespräsidenten.ÊErÊsetztÊsichÊ
besondersÊfürÊeineÊengereÊwirtschaftlicheÊ
KooperationÊ mitÊ AfrikaÊ einÊ undÊ be-
schreibtÊ dasÊ alsÊ eineÊ Win-win-Situation,Ê
sowohlÊ fürÊ dieÊ MenschenÊ dortÊ wieÊ auchÊ
fürÊ denÊ wirtschaftlichenÊ ErfolgÊ hierÊ beiÊ
uns.ÊDasÊkannÊHorstÊKöhlerÊauchÊdeshalbÊ
brilliantÊ analysieren,Ê weilÊ erÊ vorÊ seinerÊ
ZeitÊ alsÊ BundespräsidentÊ inÊ WashingtonÊ
ChefÊdesÊInternationalenÊWährungsfondsÊ
undÊauchÊeinmalÊPräsidentÊdesÊDeutschenÊ
Sparkassen-Ê undÊ GiroverbandsÊ war.Ê EsÊ
istÊ jedesÊ MalÊ eineÊ großartigeÊ Erfahrung,Ê
mitÊihmÊzuÊreden. 

BesuchÊ amÊ LehrstuhlÊ vonÊ Prof.Ê ClaudiaÊ
WicklederÊ anÊ derÊ SiegenerÊ Universität.Ê DieÊ
GrundlagenforschungÊ hierÊ imÊBereichÊ anor-
ganischeÊ ChemieÊ hatÊ bereitsÊ wegweisendeÊ
ErgebnisseÊ beiÊ NanopartikelnÊ undÊ Leucht-
stoffenÊ gebracht.Ê DasÊ weitereÊ PotenzialÊ fürÊ
EnergieeinsparungÊ undÊ RecyclingÊ istÊ enormÊ
undÊmussÊgenutztÊwerden. 

Volksbankversammlung 
AlsÊeinerÊderÊvonÊdenÊ74.000ÊMitgliedernÊ
gewähltenÊ VertreterÊ warÊ VolkmarÊ KleinÊ
inÊderÊSiegerlandhalleÊbeiÊderÊVersamm-
lungÊ derÊ VolksbankÊ inÊ SüdwestfalenÊÊ
dabei.Ê MitÊ einerÊ BilanzsummeÊ vonÊ gutÊ
4,5ÊMrd.ÊEuroÊistÊdieÊBankÊerfolgreichÊfürÊ
dieÊRegionÊunterwegsÊundÊauchÊdieÊeige-
nenÊZahlenÊsindÊsehrÊgut.ÊDieÊstarkeÊundÊ
dezentraleÊ BankversorgungÊ istÊ wichtigerÊ
StützpfeilerÊderÊdeutschenÊWirtschaftÊundÊ
mussÊerhaltenÊundÊgestärktÊwerden. 
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Israel 
gerätÊseitÊ 
demÊbrutalen 
TerrorÊderÊHamasÊ 
immerÊmehrÊunterÊDruck 
Erschreckend,Ê wieÊ weitÊ verbreitetÊ eineÊ
verdrehteÊDarstellungÊÊderÊLageÊist.Ê 
 
WaffenstillstandÊwarÊRealität 
InÊ GazaÊ gabÊ esÊ inÊ denÊ letztenÊ JahrenÊ
einenÊ stabilenÊ WaffenstillstandÊ undÊ derÊ
warÊ geradeÊ auchÊ fürÊ dieÊ PalästinenserÊ
sehrÊ gut:Ê MehrereÊ ZehntausendÊ vonÊ
ihnenÊ hattenÊ guteÊ JobsÊ inÊ Israel.Ê AuchÊ
sieÊsindÊOpferÊderÊHamas,ÊderenÊTerrorÊ
diesenÊWaffenstillstandÊbeendetÊhat.Ê 
 
AbrahamÊVerträgeÊbedeutenÊFrieden 
DieÊ sogenanntenÊ „AbrahamÊ Accords“Ê
sindÊ einÊ vielversprechenderÊ Friedens-
prozessÊ zwischenÊ derÊ arabischenÊ WeltÊ
undÊ Israel,Ê derÊ aufÊ arabischerÊ SeiteÊ vorÊ
allemÊdurchÊdieÊVereinigtenÊArabischenÊ
EmirateÊ vorangebrachtÊ wird.Ê DasÊ ZielÊ
istÊAussöhnungÊundÊeineÊneueÊBasisÊfürÊ
dasÊ gemeinsameÊ LebenÊ inÊ derÊ Region.Ê
GenauÊ zuÊ demÊZeitpunkt,Ê alsÊ sichÊ auchÊÊ
SaudiÊ ArabienÊ demÊ anschließenÊ wollte,Ê
hatÊHamasÊdenÊTerrorÊbegonnen.ÊHamasÊ
willÊ aberÊ keinenÊ Frieden,Ê sondernÊ dieÊ
ZerstörungÊundÊAuslöschungÊIsraels.Ê 
 
KulturszeneÊundÊvieleÊMenschen-
rechtsgruppenÊbliebenÊstummÊ 
DerÊ TerrorÊ vonÊ HamasÊ mitÊ TausendenÊ
vonÊ OpfernÊ richteteÊ sichÊ gezieltÊ mitÊ
schlimmstenÊ GräueltatenÊ gegenÊ FrauenÊ
undÊKinderÊ undÊ erÊ wurdeÊ auchÊ nochÊ inÊ
verstörendenÊ VideosÊ festgehalten.Ê DieÊ
KulturschaffendenÊauchÊinÊDeutschland,Ê
dieÊ sonstÊ immerÊ ganzÊ moralgetriebenÊ
gegenÊ jedenÊ auchÊ nurÊ vermeintlichenÊÊÊ
MissstandÊ zuÊ FeldeÊ ziehen,Ê habenÊ sichÊ
inÊbeschämendesÊSchweigenÊgehüllt.Ê 
 
MenschenÊalsÊSchutzschildeÊgenutztÊ 
SelbstverständlichÊ mussÊ undÊ darfÊ sichÊ
IsraelÊ dagegenÊ wehrenÊ undÊ dieÊ gegenÊ
seineÊ MenschenÊ gerichtetenÊ Abschuss-
basenÊzerstören.ÊBewusstÊhatÊHamasÊdieÊ
aufÊ SchulenÊ undÊ WohnhäuserÊ gebaut,Ê
damitÊ zivileÊ OpferÊ dabeiÊ unvermeidbarÊ
sind.Ê GenauÊ dieseÊ BilderÊ willÊ HamasÊ
provozieren,Ê umÊ damitÊ StimmungÊ zuÊ
machen.Ê GenauÊ deshalbÊ hattenÊ sieÊ ihreÊ
KommandozentraleÊunterÊdemÊKranken-
hausÊeingerichtet.ÊEineÊperfideÊStrategie,Ê
dieÊ aberÊ leiderÊ verfängt.Ê RichtigÊ großeÊ
NaivitätÊ zeigtÊ sich,Ê wennÊ jetztÊ anÊ UnisÊ
geradeÊ angeblicheÊ FrauenrechtlerinnenÊ
undÊqueereÊGruppenÊfürÊHamasÊreden.Ê 
 
DerÊNaheÊOstenÊbrauchtÊFrieden 
FürÊ dieÊ IsraelisÊ undÊ dieÊ PalästinenserÊ
wäreÊFriedenÊganzÊwichtig.ÊDenÊwirdÊesÊ
aberÊnichtÊ geben,Ê solangeÊ inÊGazaÊauchÊ
dieÊPalästinenserÊdieÊGeiselnÊderÊHamasÊ
sind.ÊEsÊbleibtÊzuÊhoffen,ÊdassÊderÊKriegÊ
schnellÊ vorbeiÊ istÊ undÊ baldÊ anÊ einerÊ
friedlichenÊZukunftÊohneÊdieÊTerroristenÊ
derÊHamasÊgearbeitetÊwerdenÊkann.ÊÊDasÊ
würdeÊ auchÊ denÊ Abraham-VerträgenÊ
neuenÊ SchubÊ gebenÊ undÊ fürÊ dieÊ ganzeÊ
RegionÊneueÊPerspektivenÊbringen.Ê 

UmÊ fürÊ UmweltÊ undÊ KlimaÊ tatsächlichÊ
etwasÊ erreichenÊ zuÊ können,Ê müssenÊ wirÊ
überÊ unserÊ kleinesÊ LandÊ hinausÊ etwasÊ
bewirken.Ê DerÊ AnteilÊ DeutschlandsÊ amÊ
weltweitenÊ CO2-AusstoßÊ istÊ geradeÊ malÊ
1,5%.ÊWennÊderÊ ganzÊ aufÊNullÊ reduziertÊ
wird,Ê hatÊ dasÊweltweitÊ keineÊ großeÊAus-
wirkung.Ê WirÊ habenÊ aberÊ sehrÊ wohlÊ dieÊ
Chance,Ê aufÊ mindestensÊ zweiÊ WegenÊ
überÊ unsereÊ GrenzenÊ hinausÊ etwasÊ zuÊ
erreichen.Ê FürÊ beideÊ brauchenÊ wirÊ eineÊ
starkeÊundÊerfolgreicheÊWirtschaft,ÊdieÊ
ZukunftstechnologienÊ entwickelnÊ undÊ
SteuernÊzahlenÊkann:Ê CO2-neutralÊ her-
gestellterÊStahlÊistÊeinÊgutesÊBeispiel.ÊDieÊÊ
SMS-GruppeÊ hatÊ jetztÊ denÊ AuftragÊ fürÊ
denÊBauÊeinesÊerstenÊsolchenÊStahlwerksÊ
inÊSchwedenÊundÊdasÊbedeutetÊobendreinÊ
ArbeitsplätzeÊ beiÊ unsÊ inÊ Deutschland.Ê
EinigeÊ LänderÊ z.Ê B.Ê inÊ AfrikaÊ werdenÊ
nichtÊalleinÊausÊeigenerÊKraftÊinÊderÊLageÊ
sein,Ê dieÊ notwendigenÊ InvestitionenÊ inÊ

CO2-NeutralitätÊ zuÊ finanzieren.Ê WirÊ
werdenÊnurÊhelfenÊkönnen,ÊwennÊunsereÊ
SteuereinnahmenÊ nichtÊ einbrechen.Ê DieÊ
PolitikÊderÊAmpelÊhatÊunsÊaberÊinÊkurzerÊ
ZeitÊ aufÊ denÊ letztenÊ PlatzÊ europäischerÊ
WirtschaftsentwicklungÊ zurückgeworfenÊ
undÊdamitÊauchÊSteuerkraftÊzerstört. 

gemeinsamenÊSerenadeÊderÊSiegerländerÊ
CVJM-Posauenchöre.Ê DazuÊ kommenÊ
vieleÊ GesprächeÊ überÊ BürgeranliegenÊ
sowieÊzahlreicheÊBesucheÊ inÊFirmenÊderÊ
Region,Ê umÊ überÊ dieÊ wirtschaftlicheÊ
LageÊimmerÊaktuellÊinformiertÊzuÊsein.ÊÊ 

DieÊ Ampel-KoalitionÊ hatÊ imÊ BundestagÊÊ
dieÊLegalisierungÊvonÊCannabisÊdurchge-
setzt.Ê DasÊ istÊ verantwortungslosÊ undÊ
nimmtÊbereitsÊerheblicheÊgesundheitlicheÊ
FolgeschädenÊ billigendÊ inÊ Kauf.Ê DieseÊÊ
EinschätzungÊvertrittÊnichtÊnurÊdieÊCDU/
CSU:Ê AuchÊ dieÊ führendenÊVerbändeÊ derÊ
Kinder-Ê undÊ Jugendmediziner,Ê dieÊ Bun-
desärztekammer,Ê derÊ BerufsverbandÊ derÊ
LehrkräfteÊundÊPädagogenÊsowieÊweitereÊ
ExpertenÊ sindÊ dieserÊ Auffassung.Ê DabeiÊ
sindÊdieÊGründeÊfürÊdieÊAblehnungÊeinerÊ
CannabislegalisierungÊvielfältig:ÊDasÊsindÊ
nichtÊnurÊdieÊgroßenÊGesundheitsrisikenÊ-Ê
insbesondereÊ fürÊ dieÊ EntwicklungÊ vonÊ
JugendlichenÊ undÊ jungenÊ ErwachsenenÊ -Ê
sondernÊauchÊdieÊvölligÊ irrealeÊHoffnungÊ

derÊBefürworter,ÊdenÊSchwarzmarktÊaus-
trocknenÊ zuÊ können.Ê AberÊ dasÊ BeispielÊ
NiederlandeÊ zeigt,Ê dassÊ dieÊ KriminalitätÊ
nichtÊ sinken,Ê sondernÊ steigenÊ wird.Ê DieÊ
vielenÊ völligÊ unbeantwortetenÊ FragenÊ
überÊ FolgewirkungenÊ vonÊ Cannabis-
konsumÊimÊStraßenverkehrÊoderÊauchÊamÊ
ArbeitsplatzÊ kommenÊ hinzu.ÊDieÊ simpleÊ
undÊ falscheÊ „Lösung“Ê derÊ Ampel:Ê SieÊ
hatÊ eineÊ AnhebungÊ derÊ zulässigenÊ
GrenzwerteÊ fürÊ denÊ WirkstoffÊ THCÊ imÊ
StraßenverkehrÊ durchgedrückt!Ê DamitÊ
stelltÊsieÊdenÊMobilitätswunschÊvonÊCan-
nabiskonsumentenÊ überÊ dasÊ Sicherheits-
interesseÊaller.ÊDasÊistÊverantwortungslosÊ
undÊ stehtÊ imÊ völligenÊWiderspruchÊ zumÊ
Ziel,ÊUnfälleÊzuÊvermeiden.ÊÊÊÊ 

ÊRegelmäßigÊvieleÊGesprächeÊimÊWahlkreis 
ÊDieÊHeimatÊgutÊzuÊkennenÊistÊnotwendigÊfürÊBerlinÊ 

UmÊ Siegen-WittgensteinÊ wirklichÊ gutÊ inÊ
BerlinÊ vertretenÊ zuÊ können,Ê mussÊ manÊ
sichÊsehrÊgutÊauskennenÊundÊwissen,ÊwasÊ
denÊ MenschenÊ wichtigÊ ist.Ê DeshalbÊ sindÊ
auchÊdieÊvielenÊGesprächeÊamÊRandeÊderÊ
VeranstaltungenÊfürÊVolkmarÊKleinÊganzÊ
wichtig.Ê InÊdenÊ letztenÊWochenÊwarÊ
erÊbeimÊSiegerlandÊTurngau,ÊbeiÊderÊ 
CVJMÊ Fahrradrallye,Ê demÊ Anti-
Drogen-TurnierÊ desÊ FCÊEiser feld,Ê
derÊ WP-Kreis-Sportlerehrung,Ê
demÊDrei-Städte-MarschÊder ÊWitt-
gensteinerÊReservisten,ÊdemÊKonzertÊ
desÊ BlasorchesterÊ StadtÊ Kreuztal,Ê
demÊStadtjubiläumÊ Siegen,ÊderÊVer-
sammlungÊdesÊSiegerländerÊHeimat–Ê
undÊ Geschichtsvereins,Ê demÊJubi-
läumÊderÊBiologischenÊ Station,Ê demÊ
StünzelfestÊ desÊ Landwirtschaftli-
chenÊ KreisvereinsÊ Wittgenstein,Ê
beiÊ derÊ PremiereÊ derÊ FreilichtbühneÊ
Freudenberg,Ê inÊ der Ê DRK-
KinderklinikÊsowieÊbeiÊder ÊgroßenÊ

ÊUmweltschutzÊbrauchtÊstarkeÊWirtschaft 
GefragtÊsindÊTechnologieÊundÊFinanzkraftÊ 

WirtschaftskongressÊderÊCDU/CSU-FraktionÊ
mitÊvielenÊmittelständischenÊUnternehmenÊimÊ
Paul-Löbe-Haus:Ê SozialeÊ MarktwirtschaftÊ
mussÊwiederÊganzÊneuÊgestärktÊwerden. 

Zuhören,ÊwasÊgeradeÊauchÊjungeÊLeuteÊzuÊsagenÊhaben.Ê
HierÊ imÊ GesprächÊ mitÊ 80Ê SchülerinnenÊ undÊ SchülernÊ
desÊNeunkirchenerÊGymnasiumsÊdortÊ inÊderÊAula.ÊDieÊ
warenÊkurzÊzuvorÊinÊBerlin,ÊaberÊVolkmarÊKleinÊkonnteÊ
sieÊleiderÊdortÊnichtÊtreffen.ÊDeshalbÊistÊerÊzumÊGegen-
besuchÊ inÊdieÊSchuleÊgekommen,Ê dieÊgleichzeitigÊauchÊ
seineÊeigeneÊfrühereÊSchuleÊist.Ê 

DieÊLegalisierungÊvonÊCannabisÊistÊfalsch 
BeispielÊHollandÊzeigt:ÊDieÊKriminalitätÊwirdÊsteigenÊ 
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EsÊliegtÊalleinÊinÊPutinsÊHand,ÊdenÊKriegÊ
gegenÊ seinÊNachbarlandÊundÊdenÊTerrorÊ
gegenÊ dieÊ MenschenÊ dortÊ zuÊ beenden.Ê
WennÊ dieÊUkraineÊ einfachÊ aufhört,Ê sichÊ
zuÊ verteidigen,Ê müsstenÊ dieÊ MenschenÊ
SchicksaleÊ wieÊ schonÊ inÊ ButschaÊ undÊ
IrpinÊ befürchten.Ê GleichzeitigÊ würdeÊ
PutinÊeinenÊsolchenÊErfolgÊalsÊEinladungÊ
verstehen,ÊdannÊinÊGeorgien,ÊMoldawienÊ
undÊsogarÊdenÊBaltischenÊStaatenÊmitÊderÊ
gleichenÊ AggressionÊ weiterzumachen.Ê
EineÊ KapitulationÊ derÊ UkraineÊ würdeÊ
keinenÊ FriedenÊ bringen,Ê sondernÊ wäreÊÊ
BasisÊ fürÊ weitereÊ Eskalationen.Ê DazuÊ
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InvestierenÊinÊAfrikaÊ
istÊWin-win-Situation 

GesprächeÊmitÊVertreternÊafrikanischerÊ
StaatenÊhabenÊmeistÊeinÊganzÊzentralesÊ
Thema:Ê„BitteÊhelftÊunsÊdabei,ÊdeutlichÊ
mehrÊ InvestitionenÊ eurerÊUnternehmenÊ
zuÊ bekommen.Ê DasÊ bringtÊ JobsÊ undÊ
PerspektivenÊ fürÊ dieÊ Menschen.“Ê DasÊ
istÊ absolutÊ richtigÊ undÊ gleichzeitigÊ
bringtÊdasÊgroßeÊChancenÊfürÊunsÊhier:Ê
EineÊ Win-win-Situation,Ê dieÊ genutztÊ
werdenÊ muss.Ê TraditionelleÊ Entwick-
lungszusammenarbeitÊ bleibtÊ wichtig,Ê
umÊmitÊBildung,ÊGesundheitÊundÊInfra-
strukturÊ VoraussetzungenÊ fürÊ bessereÊ
EntwicklungÊ zuÊ stärken.Ê AberÊ ohneÊ
InvestitionenÊentstehenÊkeineÊ JobsÊundÊ
denÊMenschenÊfehlenÊdieÊPerspektiven.Ê 

15.000ÊBläserinnenÊundÊBläserÊbeimÊDeutschenÊEvangelischenÊPosaunentagÊinÊHamburgÊsorgtenÊ
fürÊeineÊgewaltigeÊKulisseÊhierÊimÊStadtparkÊundÊnochÊstimmungsvollerÊbeiÊderÊSerenadeÊdirektÊ
anÊderÊElbe.ÊMitÊdreiÊBussenÊundÊzahlreichenÊPKWÊangereistÊwarenÊrichtigÊvieleÊSiegerländerÊ
undÊWittgensteinerÊ dabeiÊ undÊauchÊVolkmarÊKleinÊalsÊGastÊ undÊBegleiterÊ seinerÊFrau,Ê dieÊ imÊ
BurbacherÊCVJM-PosaunenchorÊmitspielt.ÊEineÊwirklichÊgroßartigeÊVeranstaltung.Ê 

darfÊ esÊ nichtÊ kommen.Ê AberÊ umgekehrtÊ
sollteÊPutinÊfürchten,ÊdassÊauchÊChinaÊaufÊ
dieÊ IdeeÊ kommt,Ê GeschichteÊ korrigierenÊ
zuÊwollenÊundÊdieÊ inÊderÊKolonialzeitÊanÊ
RusslandÊ verloreneÊ äußereÊ MandschureiÊ
zurückzufordern.Ê VielleichtÊ GrundÊ fürÊ
Putin,ÊbaldÊFriedensgesprächeÊzuÊwollen?ÊÊ 

UkraineÊbrauchtÊganzÊdringendÊFrieden 
PutinÊdarfÊsichÊGesprächenÊinÊGenfÊnichtÊverweigern 

DieÊWeltÊverändertÊsichÊ 
durchÊDeinÊVorbild,Ê 
nichtÊdurchÊDeineÊMeinung.Ê 

 portugiesisches Sprichwort, 
wird auch dem brasilianischen Schriftsteller 

Paulo Coelho de Souza (*1947)  
zugeschrieben. 

VorstellungÊ desÊ Afrika-PapiersÊ derÊ CDU/
CSU-FraktionÊinÊBerlin:ÊInvestitionenÊinÊJobsÊ
mussÊ inÊZukunftÊnochÊstärkerÊ imÊMittelpunktÊÊ
stehen.ÊUndÊesÊistÊeineÊWin-win-Situation.ÊÊ 

EinladungÊanÊUnternehmen:Ê 
 ÊÊAfrikaÊTagÊamÊDonnerstagÊ5.ÊSeptemberÊ2024 
AufÊEinladungÊvonÊVolkmarÊKleinÊkommenÊdieÊBotschafterÊmehrererÊStaaten 
AfrikasÊ nachÊSiegen,Ê umÊ ihrÊ jeweiligesÊLandÊ vorzustellenÊundÊumÊGesprächeÊ zuÊ
führenÊmitÊUnternehmen,ÊdieÊmöglicherweiseÊdortÊinvestierenÊwollen. 
DabeiÊsind:ÊSüdafrika,ÊNigeria,ÊMalawi,ÊSenegal,ÊGhana,ÊSambia,ÊKamerun,ÊKenia 
DieÊVeranstaltungÊwirdÊstattfindenÊinÊZusammenarbeitÊmitÊ 
derÊIndustrie–ÊundÊHandelskammerÊSiegenÊsowieÊder ÊUNIDO,Êder Ê 
OrganisationÊderÊVereintenÊNationenÊfürÊindustrielleÊEntwicklung.Ê 
InteressentenÊkönnenÊsichÊbereitsÊanmelden:Êvolkmar.klein@bundestag.de 
undÊerhaltenÊdannÊspäterÊalleÊDetailinformationen.ÊÊ 

MitÊGhanasÊPräsidentÊNanaÊAkufoÊAddoÊbeimÊ
Afrika-GipfelÊ inÊ Berlin.Ê ImÊ HintergrundÊ zuÊ
sehenÊ istÊ SabineÊ Dall´Omo,Ê dieÊ PräsidentinÊ
desÊ DeutschenÊ AfrikavereinsÊ undÊ ChefinÊ vonÊ
SiemensÊinÊSüdafrika.Ê 

DieÊCDUÊmitÊneuemÊ
Grundsatzprogramm 

DieÊ CDUÊ hatÊ ihrÊ GrundsatzprogrammÊ
überarbeitet.ÊWeiterhinÊ istÊ klar,Ê dassÊ dasÊ
christlicheÊMenschenbildÊunserÊKompassÊ
istÊ undÊ wirÊ inÊ VerantwortungÊ vorÊ GottÊ
undÊ denÊ MenschenÊ PolitikÊ machen.Ê WirÊ
habenÊguteÊIdeenÊfürÊdieÊErneuerung,ÊdieÊ
unserÊLandÊjetztÊdringendÊbraucht.ÊUnserÊ
StaatÊ mussÊ wiederÊ besserÊ funktionierenÊ
undÊ unbürokratischerÊ werden.Ê DafürÊ
brauchenÊwirÊwiederÊmehrÊMut,ÊFreiheit,Ê
AufbruchÊ undÊ Optimismus.Ê DasÊ istÊ fürÊ
alleÊ wichtig,Ê fürÊ dieÊ Familien,Ê dieÊ jungeÊ
Generation,ÊaberÊauchÊfürÊdieÊWirtschaft.Ê
WirÊ wollenÊ weiterhinÊ inÊ einemÊ EuropaÊ
derÊ FreiheitÊ lebenÊ undÊ dafürÊ ermunternÊ
wirÊjedenÊEinzelnen,ÊmitÊanzupacken. 

BesuchergruppenÊ ausÊ Siegen-WittgensteinÊ
empfängtÊVolkmarÊKleinÊinÊBerlinÊsehrÊgerne.Ê
DazuÊ gehörenÊ imÊ LaufeÊ einesÊ JahresÊ auchÊ
rundÊ20ÊSchulklassen.ÊÊ 


